

## 署名集中期間—10 月 26 日～11 月 3 日—を中心とした各地の街頭での活動から

### 北海道 「教え子を再び戦場に送るな！北海道の会」が札幌・大通で宣伝

北海道の退職教職員を構成員にする「教え子を再び戦場に送るな！北海道の会」は 10 月 26 日、札幌市大通で今年 4 回目となる宣伝・署名行動を取り組みました。

「安倍『改憲・増税』ぜったいダメ 軍事費削って、暮らし・教育にまわせ」の横断幕を掲げ、元校長ら 6 人が、教育者の立場で安倍政権の憲法無視の暴走を告発し、市民と野党の共同で政治を転換させよう、3000 万人署名へのご協力をなどと訴えるリレートークを行いました。

### 東京都 品川総がかり行動 三線と歌も交え署名・宣伝

品川総がかり行動実行委員会は 10 月 20 日、山手線大崎駅南口に 7 団体から 13 人が参加して 16 時から 1 時間の宣伝・署名行動。3000 万人署名が 42 人分寄せられ、11・3 国会前大行動のチラシ 130 枚を配布しました。三線クラブの仲間による沖縄の歌と辺野古新吉建設反対も訴え、9 条全文を書いたタペストリーを掲げ、「羽ばたけ憲法 9 条の歌」で署名を呼びかけました。家族連れや若い人も立ち止まり、署名の広がりを感じました。

(品川総がかり行動実行委員会 Cさんからの通信 11/1)

### 東京都 高幡不動尊縁日で宣伝 市民アクション ひの

日野市の「市民アクション ひの」は 10 月 28 日、京王線高幡不動駅前・高幡不動尊の参道入口で 3000 万署名を訴えました。この日は不動尊の縁日で、「菊まつり」も開かれており、多くの参拝者でにぎあうなか、1 時間で 46 人が署名に応じました。

### 埼玉県 オール埼玉総行動 2 回目の「駅頭リレー大宣伝」に 810 人参加、539 の署名

オール埼玉総行動実行委員会は 10 月 21 日、9 月に続く 2 回目の駅頭リレー大宣伝を取り組みました。北朝霞駅、南越谷駅、浦和駅の 3 か所で、合計 810 人が参加し、3000 万人署名は 539 人分などかつてない規模と内容の文字通り「大宣伝」となりました。このうち、北朝霞駅の行動には 330 人が参加、3000 万人署名は 52 人、チラシなど宣伝物が 550 枚配布されました。南越谷駅は 130 人の参加、86 人の署名、600 枚の配布、浦和駅西口には 350 人が参加し、401 人の署名と 1000 枚の配布となりました。

行動には熊谷裕人立憲民主党県連合幹事長、塩川鉄也日本共産党衆議院議員、武井誠社民党県連合代表、松崎哲久自由党県連合会代表が参加、スピーチしました。またオール埼玉を後援する埼玉弁護士会、埼玉労連、連合埼玉の代表らも市民に訴えました。

(「ききゅう」153 号 11 月 1 日付・埼玉憲法会議発行から)

### 埼玉県 女性の市民連合が学習会とデモ

野党共闘をすすめる埼玉女性の市民連合はさいたま市で 10 月 24 日、200 人が参加して学習会を開催、終了後にはデモ・スタンディング宣伝を行いました。学習会のテーマは「野党と市民

の共闘で戦争させない憲法生かす政治へ」。

学習会では市民連合の広渡清吾東京大学名誉教授が講演。政党から日本共産党・梅村さえこ前衆議院議員、自由党・松崎哲久県連合会代表、社民党・池田万佐代県連合副代表が参加、国民民主党・小宮山泰子衆議院議員からメッセージが寄せられました。

### **群馬県 高崎駅前で 40 人の大宣伝 群馬県民アクション 県憲法共同センターは宣伝カーも**

10月28日、群馬県民アクション共同署名行動が高崎駅前で行われました。この行動には40人が参加、口々に「安倍改憲をストップさせましょう」「お一人お一人の声を国会に届けましょう」と署名を呼びかけ、1時間で94人の署名が寄せられました。女子高校生や青年が話を聞き、署名する姿もありました。

また、群馬県憲法共同センターは、3000万人署名達成めざし、県内全域に宣伝カーを走らせています。

### **岐阜県 210 回目の「9の日」行動 岐阜九条の会**

岐阜九条の会は10月29日、名鉄岐阜駅前で210回目となる「9の日」宣伝行動として3000万人署名を呼びかけました。「戦争反対」「安倍改憲NO」などのプラカードをゼッケンにして、「憲法を守らない首相に憲法を語る資格があるでしょうか。全国で取り組んでいる署名にご協力を」と同会の世話人らが訴えました。「授業でやった。9条は守るべき」（女子高校生）、「戦争はいかんです」（男子高校生2人組）など若者の署名も相次ぎました。

11月10日には、同会も参加する実行委員会が主催して、「日本国憲法公布72周年 2018 ぎふ平和のつどい」を岐阜市民会館で開催します。

### **徳島県 日曜市で 222 人の署名**

「安倍9条改憲NO! 徳島・市民アクション」は10月28日、日曜市の会場で宣伝、3000万人署名を訴えました。同アクション上地大三郎事務局長らが署名を呼びかけると「戦争はいかん」「9条は守らなね」と市民が次つぎ署名に応じ、3時間で222人の署名となりました。

「戦争法が作られた。自衛隊明記でなし崩しにされる。とんでもない」「70年間の平和は憲法の下でのこと。子どもたちに残したい」「死んだ戦友の指を切り取って持ち帰った悲惨な戦争体験した叔父から聞かされた。子どもたちにそんな目にあわせたくない」などと語りながら署名をする人もいました。

### **香川県 「9条の会かがわ」などがスタンディング**

10月27日、高松市の大型商業施設前で30人が参加して、安倍9条改憲を許さないとスタンディング宣伝が取り組まれました。のぼり旗をかかげ、リレートークで宣伝しました。これは9条の会かがわと香川革新懇が呼びかけた行動。

**\* 活動の予定や計画、報告など情報をお寄せください。ニュースや会報、メモなども大歓迎です。**

**\* 掲載した情報は、個人からのメール、各団体・政党などのニュース、機関紙などで知らされた各地・各団体の動きを編集したもので、具体的な出典や報告者の名前は割愛している場合があります。ご了解をお願いします。**